

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Miércoles 10 Mayo 1899

Núm. 2375

## LA ASCENCIÓN DEL SEÑOR

Acercándose el término de la detención visible del Salvador sobre la tierra hizo ir a los once Apóstoles de Galilea a la Judea, y el mismo día en que había de subir al cielo, que era el cuarenta después de su resurrección, estando todos juntos en Jerusalen se les apareció prediciéndoles lo que les había de suceder y dándoles reglas de conducta. Salidos después al monte Olivete y llegados a su cumbre, levantó Jesús los ojos y las manos al cielo y bajándolos después hacia sus discípulos, les echó la bendición; y este tiempo mientras sus corazones estaban inflamados de un nuevo fuego divino y estremecidos todos hasta deramar lágrimas, puestos amorosamente sus ojos en él, le vieron todos elevarse al cielo.

Fiesta de las fiestas y solemnidad de las solemnidades, llaman los Santos Doctores a la Festividad de la Ascensión del Señor a los cielos. Jesús ha cumplido su misión sobre la tierra, adonde le había traído el amor a los hombres; hoy vuelve a la mansión de su gloria a recibir del Padre la vestidura invisible de su poder soberano sobre todas las naciones del mundo. Es el Rey de los Reyes y Señor de los señores. Él ha formado de todos los pueblos un solo pueblo, el pueblo de su adquisición, redimido con su Sangre y regenerado con su amor.

DIA

## GRANDE

(Paráfrasis del salmo 46)

Naciones de la tierra,  
Elevad todas entusiasta acento;  
Por el valle y la sierra.  
Resuene un himno al Dios del firmamento  
Y aplaudidle con júbilo y contento.

Su gran poder no tiene  
Quien resistirle pueda, es Dios terrible,

Con su querer detiene  
El trueno y relámpago irascible;  
Y es el Rey de los siglos invencible.

Con su diestra mano  
Lanzó al aire el Ungido sus pendones  
Venciendo al vil tirano;  
Y entre aplausos y mil aclamaciones  
Nuestra fe confesaron las naciones.

Por su preciada herencia  
Nos eligió el Señor de las alturas  
Y premia la obediencia  
Del pueblo predilecto con ternuras  
Dando a gustar del cielo las dulzuras.

Subió con rauda vuelo  
Entre ritmos de plácida armonía  
El Redentor al cielo  
Siendo aclamado de alta gerarquía  
Con voces de triunfo y alegría.

Cantad, naciones todas,  
Dirigid al Dios santo mil lóores,  
Y en sus místicas bodas  
Tejedle ramos de olorosas flores  
Su victoria celebrando y sus amores.

Con pecho fervoroso  
Publiquen las grandezas del Eterno,  
Y un himno cadencioso  
Eleven el querube y niño tierno  
Al dragón asombrando del averno.

El universo mundo  
Dios regirá con mano cariñosa;  
En el trono sin segundo  
Radiante en claridad esplendorosa  
Brilla en la cumbre de Sion gloriosa.

De la tierra los reyes  
Ante el Dios de Abraham se han congregado;  
El dicta al mundo leyes,  
Es protector de todo lo creado  
Y en sus obras, sin fin glorificado.

R. C.

Caseras 9 Mayo 1899.

## BIBLIOGRAFIA

### Historia de la Iglesia

La Casa Editorial de San Francisco de Sales, acaba de prestar un inmenso servicio a la causa del bien dedicando su actividad a la publicación de la tan celebrada obra del Doctor R. F. Rohrbacher, titulada *Historia Universal de la Iglesia Católica*.

Poco podría pesar nuestro juicio, tratándose de obra tan universalmente alabada y que ha sido objeto de detenido estudio de parte de gran número de escritores eminentes, y por eso dejamos hablar al inmortal Luis Veuillot y del no menos celebrado Jugmann, que al criticar la *Historia* de Rohrbacher, dijeron:

«Es tanta la hermosura y tanto el

vigor de este libro, que ningún hombre recto lo podrá leer sin sentirse enamorado para siempre de la Iglesia de Cristo»; especie de profecía, que se realizó en un gran hombre, en García Moreno, a quien este libro, leído por él hasta tres veces, desengañó del doctrinarismo adquirido en las aulas, y enseñó la fe, de que supo ser héroe. *La Civiltà Católica*, revista publicada por los Padres de la Compañía de Jesús, ha hablado de Rohrbacher en más de una ocasión; de su libro tiene declarado que «ninguna otra *Historia* de la Iglesia puede mejor que ésta, encender en los lectores amor y veneración a los Romanos Pontífices y a la doctrina con que amaestran a los fieles», y que es «la mejor *Historia* eclesiástica de nuestros días.»

Jugmann no es menos terminante, pues escribe que el libro de Rohrbacher «se recomienda por la fiel narración de los sucesos y sus sanos principios, y que tanta mayor estimación merece tal obra cuanto que, en nuestra tiempo, nadie ha publicado ninguna *Historia universal de la Iglesia* tan completa y amplia». Sainte-Foi ya alaba calurosamente diciendo que, el concepto y traza a que se acomoda «han permitido a Rohrbacher colocar dentro de su cuadro tantas y tantas cosas que no se hallan en otros libros». Visto lo colosal de la obra y el pensamiento que la domina, como ha de extrañar que, siguiendo a monseñor Fèvre, diga Hurter que se tiene a Rohrbacher, como en efecto es, por digno antagonista del gelicano Flueury?

No debemos dejar en olvido que esta obra traducida y anotada por el M. I. Sr. D. Manuel Gonzalez Pena, Dignidad de chantre de la S. I. M. de Burgos, está hecha en tan correcto y gallardo castellano, con tan profundo conocimiento de ambos idiomas, castellano y francés, y con tan acabado estudio de los asuntos en la obra tratados, que la traducción es un verdadero primor digno de toda alabanza.

Asimismo merecen todo elogio las magníficas notas con que avaloran la obra, y van a lograr, si Dios les ayuda hasta el fin, que la traducción valga más y sea más útil que el mismo admirable original.»

Recomendamos eficazmente esta nueva obra a nuestros lectores que formará hermoso ornamento de las bibliotecas del Clero y de los católicos españoles.

## LA PRENSA DE MADRID

Dice «El Español»:

El nuevo impuesto sobre los vinos extranjeros aprobado por la Cámara de los Comunes de Inglaterra, es asunto que, a pesar de su notoria im-

portancia para los intereses españoles no ha merecido de la prensa la atención necesaria.

«El Correo» ocupándose de los aumentos de Guerra dice que es una superchería que se llevan a un presupuesto extraordinario para desvirtuar su efecto. Y ajustando cuentas se extraña de que se hayan consumido todos los créditos que había para atenciones extraordinarias de Guerra.

«La Epoca» examina el proyecto de servicio militar obligatorio.

Dice «El Día»: La conferencia del desarme será ineficaz; tendrá más de hipócrita que de trascendente.

«El Imparcial» haciéndose cargo de la carta que, firmada por «Un repatriado que viene pobre», publicó «El Tiempo», aboga porque se formen tribunales de honor para los periodistas atracadores, dado caso que los hubiera, a fin de arrojarlos de la prensa y que desaparezca de ella la podredumbre.

No son tribunales de honor lo que hace falta para vindicar al ejército, dice «El Globo».

Si se han cometido delitos, que los juzguen los tribunales ordinarios.

Cuanto se haga, que no sea esto, no pasará de ser una anomalía más de las que nos hacen vivir en constante desequilibrio.

Publica «El Tiempo» una segunda carta del «Repatriado que viene pobre», en la que dice que no se le pida que denuncie escándalos ni chanchullos cometidos en las que fueron nuestras colonias, pues no quiere meterse a redentor, porque no le crucifiquen.

Insiste el colega en que la prensa española es honrada, aunque pobre.

En otro lugar defiende el diario silvestre el servicio obligatorio y dice que es una reforma que no tardará en implantarse.

«La Opinión» comenta el acto del general Lopez Dominguez, titulado sus declaraciones «Cuarta evolución».

«La Correspondencia» trata de lo mismo, con criterio benévolo para el interesado.

«El Correo Español» sigue tratando del triunfo de los republicanos en Valencia.

«El Siglo Futuro» publica un bien escrito artículo del ilustrado propagandista D. Cristobal Botella, encaminado a demostrar la necesidad de trabajar por la unidad católica.

Ocupase «El Liberal» en la gestión del Gobierno, de la que dice que es una torre de Babel.

No hay—añade—unidad de miras ni de medios para realizar nada útil.

Para que pueda haber Gobierno es necesario que predominé, en definitiva, una de las dos tendencias que imperan en el actual.

Pide «El País» que se haga un deslinde en el campo de la política.



Censura duramente al Sr. Sagasta por haber abandonado el poder á los conservadores.

Dice que el partido liberal está dividido; que los señores Montero Ríos, Moret, Canalejas, todo lo que significa tendencias liberales y demócratas se le van y que solo le queda Vega de Armijo, Puigcerver y Almodóvar del Río.

## De Filipinas

Madrid, 9, 5:40 t.

Telegrafian de Londres que Aguinaldo ha hecho comparecer ante el Consejo de guerra al general insurrecto Mascardo, que se negó á apoyar las fuerzas insurrectas que iban á atacar á la isla San Fernando.

Dicho telegrama añade que los insurrectos han llegado hasta las avanzadas de los norteamericanos, en San Fernando, destruyendo parte de la vía férrea y huyendo antes de ser hostilizados por los yanquis.

Los filipinos se preparan á atacar la parte izquierda de la división que manda el general MacArthur.

Otro despacho de Washington, dirigido por el general Otis, dice que muchos de los rebeldes que ocupaban la parte Norte de Manila empiezan á regresar á sus hogares, después del combate con los norteamericanos, que los dispersaron, sin hacer aquéllos gran resistencia.

## CRONICA

### Nocedal en Málaga

Nuestro querido jefe ha sido invitado por nuestros amigos de Málaga para pasar allí unos días y hablar en público.

Aceptada la invitación, á su tiempo daremos noticia de la fiesta.

De Sevilla telegrafian que el Centro Mercantil, la Liga de Propietarios y la Cámara Agrícola se han retirado de la lucha electoral, á causa de negarles los elementos políticos intervención en las mesas.

Hemos recibido el opúsculo que acaba de publicar el Apostolado de la Prensa. Titúlase *Causas de la catástrofe de España y su remedio*. Como su título lo dice, este folleto es de verdadera actualidad.

Uno de estos días es esperado en Cádiz el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Santiago de Cuba, Religioso Franciscano, que se hospedará en el convento de su Orden, en el que se le ha preparado habitación.

El jueves último, á las ocho de la mañana, fué cogido por un carro el vecino de Morella, José Beltrán Roda, joven de 15 años.

El desgraciado Beltrán falleció á las diez de la noche á consecuencia de las graves heridas que le produjo la cogida.

El vehículo era propiedad de su padre.

El alcalde de Alcora participa al gobierno civil de Castellón que á las seis de la tarde del domingo en el Km. 91 de la carretera de aquel pueblo á dicha capital junto á la venta conocida por la casilla de Cabres, ocurrió una riña de la cual resultaron heridos Cristóbal Mallol Bachero y Cristóbal Artero Mallol.

Los que tomaron parte en la reyerta, además de los heridos son dos hermanos de Cristóbal Artero llamados Vicente y José á los cuales detuvo el alguacil de aquel ayuntamiento José Arquer Nebot, que los puso á disposición de la guardia civil.

En el nuevo presupuesto del ministerio de Marina se eleva á la categoría de primera clase las comandancias de Marina de las islas Baleares y Canarias.

En los exámenes que para secretarios de Juzgado municipal se celebraron el sábado en la Audiencia territorial de Barcelona fué aprobado D. Crescencio Subirats Bel, de Mas de Barberans.

Desde 1888 proveen de leche al Pontífice algunas cabras, que tienen su alojamiento entre cercados de mirto, al lado de la Fontana Titella, en los jardines del Vaticano. En dicho año, que era el del Jubileo de Su Santidad, los aldeanos de Carpinetto quisieron también hacer al Papa su correspondiente regalo. Rústicos y sencillos, enviaron á su compatriota un rebaño de cabras, custodiadas por el pastor Cacciotti.

León XIII visita á menudo este rebaño, acaricia á las cabras mansas y habla con el pastor acerca del país natal.

El Cardenal Prefecto de la Sagrada Congregación de Ritos, ha dirigido á todos los Obispos en nombre del Papa, un decreto, en el cual Su Santidad hace extensivo á todo el orbe católico el permiso otorgado á algunas diócesis, de recitar las Letanias del Sagrado Corazón de Jesús, con las indulgencias concedidas á dicha devoción.

Participan de San Sebastián que se han declarado en huelga 800 obreros que trabajaban en el edificio de la fábrica de tabacos.

El origen de la huelga ha sido el haber despedido los contratistas á un obrero.

Los 800 compañeros de éste se niegan á seguir trabajando mientras al despedido no se le vuelva á admitir.

Según leemos en *La Victoria*, de Béjar (Salamanca), en breve se establecerán los Religiosos Franciscanos en aquella ciudad, en el sitio llamado el Castañar.

Su Santidad León XIII está preparando una Encíclica para consagrar el mundo entero al Sagrado Corazón de Jesús.

El domingo 23 de Abril, la princesa Federica Carlos de Prusia, rendía tributo de filial afecto á la Santidad

de León XIII, acudiendo á visitarle al Vaticano, donde fué recibida con el ceremonial y los honores debidos á los Príncipes de la sangre, y acogida por el Papa con la benignidad acostumbrada. Acompañaban á la Princesa el Ministro de Prusia cerca de la Santa Sede, una dama de honor y un gentil hombre.

De Noworogad comunican que se han realizado importantes manifestaciones populares contra los judíos, siendo necesaria la intervención de la fuerza armada para evitar que los jesuitas fuesen asesinados.

Según telegrafian de Tánger, ha fondeado en aquel puerto un barco francés con objeto de reclamar la encarcelación del kadi de Rabat, que causó daños á un súbdito francés. El emperador destituyó al kadi; pero el Gobierno francés quiere que se le encarcele, y si no acceden las autoridades marroquíes, enviará la escuadra.

Mañana se celebrará solemne fiesta en los Colegios de San Luis, Nuestra Señora de la Consolación y Sagrada Familia, con motivo de recibir por vez primera la Comunión algunos de sus alumnos.

El acreditado platero de Castellón don Joaquín Sugrañés, está terminando el plateado de las medallas que ostentarán en su pecho los individuos que concurren á la próxima peregrinación á San Pascual.

Estas medallas constituirán un bonito recuerdo de la grandiosa manifestación religiosa próxima á celebrarse.

Dice «El Liberal», de Madrid, que en Cádiz lucharán en las próximas elecciones y «créese tendrán representación en el nuevo ayuntamiento, los liberales, conservadores, republicanos, integristas y clases productoras».

Se ha recibido un telegrama de Tamarite en el que se dice que los malhechores entraron en Sariñena y pretendieron robar un comercio, pero los dueños y dependientes del mismo lograron impedirlo.

Al huir los bandoleros por la carretera, cometieron varias fechorías, matando á un arriero y asesinando á un vigilante nocturno de la vía férrea, robándole tres pesetas que tenía.

Trátase de una cuadrilla de salteadores. Los guardias civiles les persiguen de cerca, y se cree que pronto serán capturados.

En Castellón ha fallecido el padre de nuestro apreciable amigo Reverendo D. Manuel Pascual, á quien y familia enviamos nuestro pésame.

### El Padre Hoyos

En la Capilla de los Escoceses, de Valladolid, se ha celebrado una sesión para la clausura del proceso de beatificación del R. P. Bernardo Hoyos, apóstol del Sagrado Corazón de Jesús.

Han asistido el cardenal Cascajares, el gobernador, el alcalde, un catedrático de la Universidad, el clero y numeroso gentío.

El proceso ha durado tres años, celebrándose 328 sesiones.

Las es, edientes se han cerrado en una caja que será conducido á Roma por el P. Triarte.

Escriben de Castellón:

«Se ha recibido un telegrama del señor Cassola, diputado por Vinaroz, participando que había sido revocada una orden reciente, de la que tienen conocimiento nuestros lectores, ampliando la veda de la pesca llamada del bou.

Este asunto será objeto de un detenido estudio por parte del ministerio del ramo y se procurará armonizar los intereses de todos los pescadores.»

El Gobierno tiene noticia de que se han descubierto en Algeciras varias planchas y útiles para la fabricación de billetes de Banco de todas clases.

Han sido detenidos los dueños de la habitación en que se hallaron dichas planchas y se persigue á otras personas complicadas en el asunto.

Ha sido nombrada maestra interina del pueblo de Vall de Uxó, doña Dolores Peñarroja.

Por virtud de las últimas oposiciones á escuelas de parvulos celebradas en Valencia, han sido nombradas doña Josefa Mompalmer Torres, para Villarreal y (auxiliar) doña Dolores Barco Orduña, para Villafranca del Cid.

### El derecho del más fuerte

*El Pueblo*, de Valencia, diario republicano que dirige aquel. Blasco Ibañez que poco há fué gritado con justa causa en el Congreso: ¡Mamarracho, mamarracho, mamarracho!, cercanas ya las últimas elecciones de diputados, dirigió á sus correligionarios el propio Blasco Ibañez, candidato con Morayta por Valencia, la siguiente proclama:

«Correligionarios: el domingo empunad el garrote de las grandes solemnidades.

«Correligionarios: los derechos populares merecen gran respeto, y hay que hacerlo entender así á todos, aunque sea á garrotazos.

No lo olvidéis: paliza y saqueo del dinero.

El que roba á un ladrón, há cien años de perdón.»

¡Paso á los bárbaros del siglo XIX!

Se halla próximo á terminarse el proyecto de los trozos primero y segundo de la carretera provincial de Gandesa á la Pobla de Masaluca, por Villalba, y se ha dado principio á los trabajos de gabinete relativos al de los trozos tercero y cuarto de la misma carretera, y á los del trozo primero de la de Mas de Barberans á la general de Castellón á Tarragona por Roquetas.

El alcalde de Villalonga ha dirigido una comunicación al gobernador civil ampliando el telegrama que le



remitió dándole cuenta de dos casos graves de intoxicación ocurridos en dicho pueblo.

Dos mujeres de 19 y 25 años de edad, respectivamente, que se hallaban enfermas, les fueron recetados los calomelanos por el médico de Villalonga.

El boticario, en vez de calomelanos, les dió sublimado corrosivo, y las enfermas se hallan en gravísimo estado.

En Castellón reina gran entusiasmo por la Peregrinación á Villarreal. Se calculan en unas ocho ó diez mil las personas que de aquella capital visitarán al Santo del Sacramento.

De de Junio á Diciembre de 1897 fallecieron en la isla de Cuba, los siguientes individuos de tropa, naturales de nuestra provincia:

Pedro Soler Rey, Baldomero Rosell Romagosa, Tomás Reverté Aqueada y Mariano Prats Castellón.

**Tormenta**

A las 11 y media de esta mañana ha caído sobre nuestra ciudad pequeño aguacero, acompañado de relámpagos y truenos.

A las 12 brillaba de nuevo espléndido sol.

**REGISTRO CIVIL**

DIA 8

**Nacimientos**

Agustín Picart Castells.—Antonio Vergé Franch.—Valentin Gala Canaída.—Agustín Bertomeu Rovira.

**Defunciones**

Providencia Gas Monteso.

**Matrimonios**

Ninguno.

**A LOS SORDOS.**—Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales de Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25 000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L<sup>o</sup> INS<sup>o</sup> TITUT NICHOLSON, «LONGCOT», GUNNERSBU<sup>Y</sup>, LONDRES, W, INGLATERRA.

**No hay autoridad médica que no elogie grandemente este preparado y que deje de emplearlo.**

(Desconfiad de las imitaciones.)

El Dr. D. Marcial Taboada, del Consejo de Sanidad, de la Academia de Medicina, etc., etc.

Certifica: Que ha empleado con éxito los «Salicilatos de bismuto y cerio», preparados por el Sr. Vivas Perez, Farmacéutico de Almería, en múltiples afecciones del aparato gastro intestinal, caracterizadas por «perturbaciones digestivas» de naturaleza «catarral, dispépticas y diarreicas», sobre todo en los niños, cuando se ofrecen como fenómenos de la dentición y del destete prematuro.—Madrid 12 de Octubre de 1883.—M. TABOADA.

**SECCION RELIGIOSA**

Dia 11, Jueves

La Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo.

Santos Anastasio, Poncio, Lisiano y Florencio, mártires; San Mamerto, Obispo y confesor, y San Francisco de Jerónimo.

Misa Parroquial á las 8 en la Capilla del Sagrario.

En Santiago á las 9.

En la Santa Iglesia Catedral, se celebrará solemne Misa conventual á las 9 con sermón por el M. I Sr. Magistral Dr. D. Rafael García.

De 11 menos 1/4 á 12 menos 1/4, se cantará por la Capilla de música la Hora de Sexta, estando expuesto el Santísimo Sacramento.

En San Juan también habrá Hora de 12 á 1; en la Purísima de 1 á 2 y en Santa Clara de 1 á 3.

En el Rosario se celebrará el Mes de María con exposición de S. D. M. y sermón, empezando á las 4.

En el Seminario principiara el Mes de Mayo á las 5 y habrá sermón.

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral á las siete de la tarde.

**Misas rezadas**

Catedral: 4 y 1/2, 7, 9, 9 y 1/2 11 y 12.

Santiago: 6 y 1/2 y 7 y 1/2.

Seminario: 7.

San Antonio: 6, 7 y 1/2 y 8 y 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

San Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

Purísima: 6 y 8.

San Francisco: 7.

Hospital: 7.

San Juan: 6 y 1/2 y 8.

Sta. Clara: 7 y 8.

San Pedro: 8.

Ferrerías: 7.

Capilla Gimnasio: 7.

**Dia 12, Viernes**

San Dionisio, mártir; Santos Epifanio y Germán, Obispos, y Santo Domingo de la Calzada, confesor.

Este Santo nació en Villoria (Vizcaya), vendió su patrimonio y repartió el producto entre los pobres. Quijó ser Religioso en el monasterio de Valvanera, ó en San Millán, pero no habiéndolo conseguido á causa de no haber estudiado las ciencias que los monjes requieran, se retiró á una selva bastante espesa, la desmontó, construyó una calzada de piedra y edificó una capilla en honor de Nuestra Señora. Hizo también un Hospital para los peregrinos y fue visitado por Santo Domingo de Si es. Murió el día 12 de Mayo de 1109.

En los Dolores á las 7 y cuarto, habrá Misa rezada con exposición de S. D. M. y meditaciones, en honor del Sagrado Corazón de Jesús, por ser 2.º Viernes de mes.

**Mes de Mayo**

Ejercicios del Mes de las flores en Santiago: 6 y media tarde.

Seminario: 7 mañana y 6 tarde.

Rosario: 6 y media tarde.

San Antonio: 6 mañana.

San Pedro: 7 tarde.

San Felipe: 8 noche.

Ferrerías: 7 tarde.

**Causa de las deformidades humanas**

La causa de la mayoría de las deformidades del cuerpo humano pueda hallarse en la insuficiente asimilación del alimento durante la época del crecimiento.

Por supuesto, que no nos referimos á las deformidades algunas veces heredadas, sino á esas imperfecciones de los organismos débiles y enfermos. Cuando los niños están creciendo, necesitan alimento para el desarrollo de los huesos, tanto como para crear



Dr. D. Manuel ALAMÁN

Una de las virtudes de la Emulsión Scott como remedio para los niños, es la feliz combinación de los hipofosfitos de cal y sosa perfectamente amalgamados con el aceite de hígado de bacalao.

Los hipofosfitos mantienen el cerebro, estimulan el apetito, entonan los nervios y facilitan material para el desarrollo de los huesos, mientras que el aceite de hígado de bacalao nutre la parte muscular y carnosa del cuerpo.

El resultado de tomar la Emulsión Scott, es que los niños reciben de ella un alimento provechoso que á veces no obtienen por otro medio, y siempre se verá el aumento de carnes, fuerza y solidez de los huesos al poco tiempo después de tomar esta poderosa preparación.

Si todas las madres conociesen los beneficios de la Emulsión Scott, nunca dejarían de estar provistas de esta preparación para sus niños. Nuestras palabras están apoyadas por el Dr. D. Manuel Alamán Biscarri, de Jerez de la Frontera.

D. Manuel Alamán Biscarri, Ginecópatá y Páidópata, Jerez de la Frontera.

CERTIFICO: que hace bastantes años vengo empleando la Emulsión Scott, y ni una vez he tenido que arrepentirme de su uso, pues es el medicamento que mejor tolera el estómago, y más grato es al paladar de los niños. Respecto á sus indicaciones, son múltiples, pero en todos aquellos afectos cuya manifestación más capital es la deficiencia en la energía funcional de los órganos, es insustituible por sus buenos efectos. Yo tengo la convicción de que entre las preparaciones farmacológicas, tónicas y de acción sobre el aparato respiratorio es sin duda alguna la mejor; nunca me cansaré de recomendarla. — Enero 7 96. DR. MANUEL ALAMÁN.

**Una obrita**

Nuestro muy estimado amigo y suscriptor el Rdo. D. Vicente E. Meliá, acaba de publicar una obrita en la que combate al infame liberalismo.

El libro se ha editado en la Tipografía Católica de Barcelona, Píno, 5; y está impresa con el mayor esmero. Consta de 224 páginas ilustradas con 50 hermosos fotograbados alusivos al texto, y cubierta alegórica primorosamente dibujada é impresa á dos tintas.

Véndese al precio de 2 pesetas en rústica y 3 en placha dorada.

Puede pedirse en esta ciudad al librero D. Arturo Voltes.

El insigne Maestro D. Félix Sardá y Salvany, dice de este libro lo siguiente:

«Pateta, ó la Tienda del diablo. —Entre tanto como se ha escrito para desenmascarar y poner en su verdadera luz al Liberalismo, faltaba indudablemente un trabajo como éste, en que bajo forma, por decirlo así, plástica, se estudiase el moderno error en su aspecto práctico y de costumbres, que es el con que ha hecho en el mundo los peores estragos. Así lo ha comprendido el ilustrado presbítero D. Vicente Meliá, y tal es el mérito principal

de este su interesante trabajo. El Liberalismo puede muy bien apellidarse la tienda del diablo, porque es realmente diabólica mercancía cuanto bajo su sello y marca ha expendido al pueblo incauto su infernal enemigo. La obrilla es por demás curiosa y de tanta amenidad como instrucción. Ayudan á ello los primorosos fotograbados, muchos y de excelente gusto, que la colocan entre las obras mejor ilustradas que se han publicado en nuestra Tipografía. En ella se hallará».

**Ultimas noticias**

Madrid dia 10.

**Consejo**

En el consejo de ministros de anoche, no se trató asunto alguno de importancia. El Sr. Dato, ha llevado el proyecto de decreto sobre limitación de dietas á los diputados provinciales. El general Polavieja ha llevado expedientes de escaso interés. El Sr. Durán y Bas no llevó tampoco nada importante.

**Hundimiento de un coro**

Telegrafian de Soria que estando celebrandose una Peregrinación en el Santuario de Tiermes, se hundió el coro de la ermita, cojiendo debajo 13 personas, que resultaron heridas, de ellas 5 de gravedad.

**Sección varia**

Mayo

Pajaritos canoros

Hermanos míos,

Entonemos á Mayo

Cantos divinos,

Que ya nos brindan

Los tempranales granos

Los huertos guindas.

Yo te canto y bendigo

Mañana y tarde,

Ya á compás de los pajarros,

En nuestros valles

O ya al del pueblo

Que festeja á la Virgen

En nuestros templos.

Florido mes de Mayo,

Bendito seas,

Que si flores nos quitas,

Frutos nos dejas.

Y en dulces años

Uves la primavera

Con el verano.

Antonio Trueba.

**Notas de actualidad**

—D. Luis, no ovide usted que soy una victima.

—¿Dei Dos de Mayo?

—No, señor; dei Monte.

—¿De Piedad?

—Al revés; de la poca piedad que ha tenido el gobernador, prohibiendo el juego.

—Luego usted es punto...

—Suspensivo.

—¿Y usted...? —¿Por guardia, ¿no?



dría decirme donde le doy tres golpes á una peseta?

—En ninguna parte, párvulo, porque nun se juega.

—¿Está usted seguro, señor guardia?

—Segurísimo.

\*\*\*  
Jeroglífico



\*\*\*  
Frase hecha



\*\*\*  
Soluciones al número del día 4

Charada: Moreno.

## Medicina Popular

(Consejos á las madres)

Considerando al hombre á manera de una célula en este primer período de que estamos tratando (el niño), todas sus actividades y todas sus energías se ven reflejadas en ese núcleo, elemento directriz para formación de nuevos órganos y desarrollo de los que están bosquejados, que se llama médula y sistema nervioso (gran simpático) de nutrición.

De aquí la frase vulgar de que todo niño es un manojo de nervios en constante excitación. Esta verdad fisiológica nos lleva como colario á llamar la atención de las madres, para que eviten en lo posible el uso, que desgraciadamente veo algunas veces poner en práctica, de mesclar la leche que se dá á los pequeños con un excitante altamente perjudicial en esta época, y este es el café ó bien el thé.

He podido observar ataques *eclámpicos* sostenidos no más que por esta ignorante y detestable práctica; y raro es el autor de terapéutica que no da la voz de alarma, demostrando otros muchos—Nothaguel, Rosbach, Goubler, Brunton etc.—lo contra indicadas que están la *série de pirideas* que por la torrefacción del café se producen.

En los pequeñuelos, pues, los que pueden escapar de los acciden-

tes *eclámpicos*, suelen caer en *tik* convulsivos, bien de la cara, bien de grupos musculares de las extremidades, que no son más que reflejos tóxico-fisiológicos de esta desdichada é ignorante manera de alimentar á los niños.

Insistiendo acerca del café, os diré, madres, que una de las propiedades fisiológicas de aquel, según su nombre árabe lo indica—*cafea* significa *desgana*—es aquietar las imperiosas llamadas del sistema nervioso de la nutrición para reponer, dando una falsa sensación de suficiencia que va en deterioro del mismo organismo que se somete á esta alimentación, que da, á su vez, como resultante el desequilibrio consiguiente por falta de productos de acarreo que formen y repongan los materiales orgánicos que las células han perdido en su incesante labor; trayendo, asimismo, una excitación que sumada á la que en este período tanto resalta ya fisiológicamente, producen ambas trastornos de la vida orgánica en general sostenedores de afecciones que hacen sucumbir al niño.

Lo que del café se ha expuesto, os digo del thé; pues si es verdad que por la torrefacción del café, la *série de pirideas* se diferencian de las hojas del rosál de China, sin embargo, químicamente contienen estas el alcaloide *theobromina*, y también *adenina*, esta última de la *série cianica* (tanino etc.); dando como resultado, en efecto, una excitación en el niño más perjudicial que la del mismo café, con serlo mucho esta. Hasta el punto que en Inglaterra—país de los bebedores de thé—y en el autorizadísimo periódico de medicina titulado *La Lanceta*, de Londres, en una discusión que años atrás se planteó en sus columnas, casi todos los hombres de ciencia que informaron, se inclinaron á achacar una gran parte de la causa productora de la locura infantil, á la malhadada costumbre de abusar de la infusión de thé en los niños: dejando, por no ser oportuno en este momento, los casos que, según estos sabios prácticos, se presentaban acerca de la herencia, por ser engendrados los niños de bebedores y bebedoras de thé.

Con mucha frecuencia se presentan en nuestra consulta, madres que traen en sus brazos niños con afecciones torácicas ó abdominales, marcado en su rostro el total empobrecimiento en cantidad y calidad de la sangre que le nutre, con mirada fija y altamente inteligente. No parece sino que el alma, asomándose por las ventanas de los ojos, protesta de la mala dirección que ha tenido aquel organismo en su alimentación, lo por falta de amor, sino por sobra de ignorancia. Al preguntarles nosotros si á aquel niño de año y medio ó dos años, le daba vino, no se hace esperar la respuesta en sentido afirmativo, contestando algunas pobres madres que casi los habían destetado con aquel medio, y que les gustaba tanto como el agua. Mi querida lectora, yo tengo la evidencia de que si has caído en el absurdo de dar vino á tu pequeño, cuando

veas los efectos que produce se lo retirarás, y ni poco ni mucho volverás á darle hasta edad adecuada.

Produce el vino en el organismo del niño algo de lo que os decía del café, esto es, apaga, con detrimento del infante, la imperiosa necesidad de la reparación orgánica por los medios de que os hablé en el primer artículo, tratando acerca de los principios inmediatos vegetales, minerales, etc., que venían á integrar las necesidades de formación.

Por ende, el vino, de una manera lenta, va caminando á preparar en el organismo un terreno altamente favorable para una cosecha nefasta del microbio tuberculoso, y no deja de ser frecuente su brote en las meninges que tapan el cerebro, y con tanta ó más frecuencia estos brotes tuberculosos se presentan en el abdomen, dando lugar á la llamada *tabes mesentérica*.

No son, por el momento, asunto de estos consejos el camino por donde el microbio tuberculoso puede llegar á herir al niño. Asunto de otro artículo será este. Ahora solo nos toca aconsejaros acerca de lo beneficioso y de lo perjudicial.

Otras degeneraciones del corazón y del hígado hemos podido apreciar por el uso y abuso del vino, que no ha tenido nunca razón de ser administrado, en este período, como alimento. Por que lo que al niño le sobra en esta edad es energía y actividad excitadoras y ni siquiera como estimulante podría defenderse. Ni el principio graso (alcohol) que contiene, tiene razón de entrar como elemento alimenticio; porque de lo que ha de menester el organismo, es de fosfatos y carbonatos que den resistencia y solidez á sus columnas de asidero y sosten, ó sean los huesos; albuminoides que separen y formen los tejidos musculares y nerviosos; hierro y manganeso para ser vectores de ese elemento, verdadero estimulador de la vida, que se llama oxígeno; pero de ningún modo el alcohol, que detiene la actividad de los glóbulos rojos, envejeciéndolos y destruyéndolos; de ninguna manera el alcohol, que excita en un principio para deprimir desfogues, dejando actividades por reparar, obligaciones de formación por hacer, y en una palabra, dejando en pos de sí la miseria orgánica. Aterra pensar cuantos niños sucumben por este falaz y mentiroso alimento, que solo la ignorancia puede llegar á poner en labios de las criaturas.

Dr. Thous.

Madrid 8 Mayo 1899.

### Difteria (mal blanc) crup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

## TIENDA DEL 'FERROCARRIL'

CERRADA LOS DIAS FESTIVOS

—(¡:!)—

En la acreditada tienda de

## José Delsors

fundada en el año 1857

Puente Piedra, 2,

se acaba de recibir un magnífico surtido para la presente estación, tanto en artículos de caballero como de señora.

Especialidad en MERINOS y *Casimires* de 6 y 8/4 para **manteos** y **sotanas** y demás prendas tales para los Sres. Sacerdotes, así como armures y estambres para sobretodos.

Rasos seda encarnados y negros para mucetas y hábitos de coro.

Damascos seda y galones oro para casullas.

Gran surtido de batistas hilo y telas holandesas, recibidas directamente de la mejor fábrica de Coutrai.

No comprar sin antes visitar dicha casa.

Puente Piedra, 2,  
TORTOSA

Ya ha llegado Mayo

En la Librería y Papelería

— DE —

José María Bernis

Puente de Piedra, 1,

Se ha recibido un gran surtido en ESTAMPAS

SORPRESAS Y LIBROS

PARA LA

Primera Comunión

Se necesitan oficiales zapateros para obra cosida.  
Zapatería Moreso  
Plaza Catedral

VELOTVONVS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de sándalo molidas que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajosa la acción de sus similitudes.—Fianco. 11 p.

NO FIARSE DE Imitaciones FALSAS